

Fecha <b>28.01.2010</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>2</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

## BAJO RESERVA

**Y luego se quejan** de que los jueces dejan en libertad a sus consignados. ¿Acusar a los siete empleados de tentativa de homicidio calificado en perjuicio de **Salvador Cabañas**? ¿No es un poco excesivo? Sin duda hay diversos grados de encubrimiento y colaboración para la fuga de parte de estos empleados. Pero, por lo que se observa en el video, difícilmente se puede creer que sean homicidas en cualquier grado. ¿Sabe la autoridad algo que desconocemos? Ojalá. O, ¿simplemente es una manera de asegurarse que queden en libertad una vez que no se les puedan probar los cargos?

**¿Estado laico?** ¿Rendición de cuentas? Está por verse. La PGR ha tomado dos defensas ante la Suprema Corte, a nombre de la administración de **Felipe Calderón**: Una, la de la Iglesia contra los matrimonios gay y las adopciones por parejas del mismo sexo; y la segunda, la de **Fernando Gómez Mont**, secretario de Gobernación, contra el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI). La primera, porque la campaña de **Mariana Gómez del Campo** contra el "libertinaje" del gobierno del DF y el PRD capitalino no tuvo eco. La segunda defensa es porque Gobernación está empeñado, y lo ha dicho, en limitar al IFAI: quiere que la Corte valide una reforma en Campeche que permita que todas las dependencias que no quieran dar a conocer la información, recurran ante un tribunal administrativo. Ahora

sí, sólo los ministros podrán detener ambos manotazos.

**Muy tranquilos**, en el PAN suman y restan. Saben qué es lo que quiere el PRD y, por lo tanto, lo que no le van a dar. Desde tiempos de **Carlos Castillo Peraza**, los panistas calculan una coalición como número rojo. El PAN sabe que con candidato propio saca más provecho que ir con más partidos. Así que en su suma no está, ni va a estar —por naturaleza—, que los perredistas ganen algo. Quizá **Jesús Ortega**, promotor de las alianzas, no trae la calculadora de **César Nava**. Ve a Durango es un chiste; el PAN aprobó la alianza pero el PRD no existe en el norte. Zacatecas: según las encuestas, el PRD no podría contra una alianza PRI, PT, PVEM y Panal. Es decir, sin PAN, no ganaría. Entonces, el estado peligra.

### ¿PAN-PRD en Oaxaca?

Está por verse. Un ala dura panista no quiere a **Gabino Cué**: lo sienten Caballo de Troya. Seis meses pasó con **Andrés Manuel López Obrador** por Oaxaca, de pueblo en pueblo, y ahora lo niega. ¿Hidalgo? Puede funcionar, pero allí la candidata es **Xóchitl Gálvez**, panista no declarada. ¿Veracruz? Izquierda y PAN ganan juntos, quizás; lástima: ayer se anunció que van separados. ¿Quintana Roo? Allí pelean dos familias. El único que puede unirlos es **Gregorio Sánchez, Greg**, alcalde perredista de Cancún, pero el PAN no lo traga. En Tamaulipas renunció **Lino Korrodi**. ¿Aguascalientes, donde PT ya va con PRI en fórmula casi ganadora? En fin. Quizás el PRD ni siquiera ha sacado la calculadora. El PAN sí.

**Bajo Reserva** es elaborada con aportaciones de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios escribir a [bajoreserva@eluniversal.com.mx](mailto:bajoreserva@eluniversal.com.mx), o comunicarse al 57-09-13-13, extensión 4504

